

CHAPITRE XVI.

Son abandonnement au peché diminué, mais ce n'est encore que par la crainte de la mort & de l'Enfer. Cette seule crainte l'avoit empêché de se ranger du côté des Epicuriens. Son aveuglement sur la nature des plaisirs qui peuvent faire le bonheur de l'homme. Nul repos qu'en Dieu.

29. **M**AIS comment puis-je jamais vous rendre les graces que je vous dois, source de miséricorde ; ni célébrer assez dignement la grandeur de vos bienfaits, & la sainteté de votre Nom, qui merite d'être loué & glorifié dans tous les siècles des siècles ? Car à mesure que mes miseres augmentoient, vous vous approchiez insensiblement de moi ; & votre main s'avançoit, sans que je m'en aperçusse, pour me tirer du borbier où j'étois, & me laver dans les saintes eaux du Baptême.

L'impetuosité qui m'entraînoit dans le gouffre des plaisirs sensuels étoit un peu rallentie : mais ce n'étoit encore que par la crainte de la mort, & de ce Jugement terrible que vous devez exercer à la fin des siècles. Cette crainte m'étoit toujours demeurée ; & toutes les fausses opinions qui m'avoient passées par l'esprit n'avoient jamais pû l'étouffer. Je le disois souvent à mes chers amis, Alipe & Nebride, lorsque je m'entretenois avec eux, de ce qui doit faire après la mort le différent partage des bons & des mechans ; & je leur avoiois franchement, que rien ne m'avoit empêché de donner la palme à Epicure, & de preferer ses sentimens à ceux de tous les autres Philosophes, que la ferme créance où j'avois toujours été, que l'ame demeure vivante après la mort, & qu'elle reçoit le traitement qu'elle a merité par ses actions ; ce qu'Epicure a toujours été fort éloigné de croire. Car à cela près, leur disois-je, que manqueroit-il à notre félicité, si nous étions immortels ; & que tous nos sens fussent dans un sentiment perpetuel de plaisir,

On peut toujours bien esperer de ceux en qui il se conserve quelque sentiment de crainte.